
青梅市社会教育委員会議９月定例会会議録 

 

令 和 ３ 年 ９ 月 ２ １ 日 

オ ン ラ イ ン 会 議 

出席者 委員  ９名 

事務局 ３名 

 

１ 開  会 

【議 長】新型コロナウイルス感染者数が急激に減少してきた。期待を抱かせ

る状況にはなってきているが、油断はできない。ブロック研修会が迫ってきた。

皆さんの御協力をお願いしたい。 

【課 長】新型コロナウイルス感染症が少し落ち着いてきている。１１月には

ブロック研修会や東京大会もあるので、できるだけ収束してほしい。皆さん、

身体には気を付けていただきたい。 

 

２ 報告事項 

【事務局】今年の成人式に出席できなかった成人向けに行う講演会について、

講師候補者に声をかけて返事を待っている状態である。決まり次第、お伝えし

たい。 

【議 長】無事に平成４年の成人式を開催したい。 

 

３ 協議事項 

(1) 青梅市社会教育委員会議８月定例会会議録について  （協議資料１） 

【事務局】事務局から概要説明。 

～承認～ 

 

(2) 令和３年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第１ブロック研修会に

ついて                       （協議資料２） 

ア 日 時 令和３年１１月６日（土）午後２時～ 

イ 場 所 ネッツたまぐーセンター（青梅市文化交流センター） 

多目的ホール 

ウ テーマ ☆統一テーマ 

「明日に向け 学びの輪を広げよう！！ 

～地域の魅力 グローバル社会で再発見～」 

☆ブロック研修テーマ 

「人口減少地域を支える社会教育」 

エ 出席者 

宮野 金子 刀禰  神山 市川 栗原 吉野 山川 横手 園田 

〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 



【事務局】出欠確認をしたい。 

～全員参加～ 

【事務局】事務局から概要説明。グローバルな視点も取り入れていきたい。参

加者には、社会教育が自分の地域でどのように生かせるか気づきを得てもらえ

たらと考えている。話題提供者と青梅市社会教育委員の皆さんにも各班に入っ

ていただいて、ワークショップを行いたい。各班にはアクリル板を用意して、

感染対策をする予定。アクリル板を使ったワークショップのやり方や、三角柱

の名札立てを作って自己紹介の時間を省略できるやり方など、持ち帰ることが

できる小技も伝えていけたらと、ファシリテーターから提案を受けている。皆

さんには、１２時頃に集合していただき、会場準備等を行いたい。役割分担に

ついては、１０月定例会で提案したい。事例発表は２つの事例を１０分ずつ行

い、議論に入る前にファシリテーターから１０分整理を行ってもらい、グルー

プワーク前に１０分の休憩を入れる。グループワークは１５分ごと３回に分け

て内容を深めていく。閉会の青梅市からのあいさつについては、前年度都市社

連協の会計をやっていただいた栗原委員にやっていただいてはどうかと考えて

いる。 

～栗原委員に閉会のあいさつをしていただくことに決定～ 

【事務局】司会だけは本日決めておきたい。 

【議 長】副議長に司会をお願いできないか。 

【副議長】頑張ります。 

【事務局】終了後に、全体の集合写真を撮りたいという話がファシリテーター

との打ち合わせの中で出た。テーマを一文字ずつ書いた紙を１人１枚持っても

らって、撮った写真は、報告書の表紙などに使いたい。 

～承認～ 

【事務局】各市町社会教育委員の皆さんは、いろいろな活動をされている。会

場内に情報コーナーを作りたいと考えている。各市町に周知し、チラシ等を持

ち寄ってもらうよう依頼したいという話も出ている。 

～承認～ 

【事務局】各テーブルで、話しすぎる人がいたり違う話題になってしまったり

した際に、仕切りをしていただくテーブルファシリテーターのようなものを、

青梅市社会教育委員の皆さんにしていただきたい。レクチャーは当日行う予定。

テーブル数は最大１０。指定席制としたい。 

【議 長】最後に総括をして、発表を行うのか。 

【事務局】最後に共有の時間を取っている。テーブルごとに意見を出してもら

うことにはなる。それをテーブルファシリテーターに行ってもらう想定ではな

い。 

【議 長】書記等を作る必要があるのではないか。進行と書記を、青梅市社会

教育委員のみで行うのは大変ではないか。 

【事務局】各テーブルに記入用紙を置いて、ざっくばらんに意見を書き出して

もらう等、書記を置かないやり方もある。ファシリテーターから、どういうふ



うに書き出す等の指示は出していただく予定。 

【委 員】全体の進行はファシリテーターが行う。グループのファシリテータ

ーとは基本的には意見を言わないもので、筆記用具が足りない場合のフォロー

や進め方がわからない場合のアドバイス等をする立場である。我々を各グルー

プに配置するのであれば、口出しをするのはどの部分か等のマニュアル的なも

のが必要。ファシリテーターが仕切ってしまうと、グループの流れがファシリ

テーターに依存してしまう危険性がある。グループの中から進行役・記録係を

出してもらい、情報共有の際にグループリーダーか記録係に発表してもらうの

がいいと思う。 

【事務局】グループを仕切るというより、交通整理的な役割を想定している。

これからファシリテーターとさらに深めることになるが、補助的な役割でグル

ープに入ってもらうというイメージでいてほしい。 

【議 長】全体のファシリテーターがいたとしても、班の中で役割もあった方

が動きやすいと思う。その方向で進めていただける方がありがたい。 

【事務局】青梅市社会教育委員の皆さんの動きについては、またファシリテー

ターと詰めていきたい。 

【議 長】当日、心配・不安のないように事務局で手配していっていただきた

い。 

 

(3) その他 

特になし 

 

４ その他 

【事務局】今日、東京大会の会場の下見に行ってきた。どりーむホールでビデ

オの位置やトークセッションの出演者の位置確認、楽屋の確認等を行った。今

後、役割等をまた決めさせていただくことになる。とても広い会場である。い

い大会にできると思う。 

 

 

次回定例会   １０月１９日（火） 

 


